

La Feuille de Chou



L'EDITO :

Chères adhérentes, chers adhérents,

La semaine dernière nous avons découvert une fuite au niveau de notre système d'irrigation en plein champs. Un problème que nous avons rencontré à cette période, presque jour pour jour, l'année dernière. Le troisième en deux ans sur un circuit relativement récent.

Nous avons des suspicions depuis plusieurs semaines en constatant que la poche de réserve en eau se remplissait difficilement. Remplissage qui connaissait alors, nous le savons aujourd'hui, un double problème :

- une fuite sur le circuit
- une diminution inexplicable du rendement du forage

En effet, les capacités de pompage restent actuellement supérieures à ce qu'elles étaient l'année dernière, mais sont en baisse comparativement aux derniers relevés.

Le stress hydrique représente un stress psychique important pour l'équipe. En cas de défaillance du système, les cultures peuvent en subir très rapidement les conséquences, et celles-ci peuvent être irréversibles.

Ceci est d'autant plus vrai que les chaleurs sont importantes, et que ce type de problème n'arrive évidemment jamais en hiver mais toujours quand nous avons le plus besoin d'eau.

Nous avons fait appel à notre prestataire que je salue pour la rapidité de son intervention. Aujourd'hui, plusieurs questions restent en suspens quant à ces fuites répétées, mais le système est à nouveau suffisamment fonctionnel pour permettre les arrosages nécessaires dans les jours et semaines à venir.

L'occasion de se rappeler une citation inscrite, avant travaux, sur les murs de terre Solidaire : « A l'échelle cosmique, l'eau liquide est plus rare que l'or » (Hubert Reeves).

Laurent P. - Directeur

Pour un Panier

1,3	kg	Tomate
0,5	kg	Aubergine
2,5	kg	Courgette
0,3	kg	Oignon rouge
4	pièce	Poivron

Selon dépôt

0,3 kg Tomate cerise - 1 melon

Lavez toujours vos légumes avant de les consommer.

GATEAU AU CHOCOLAT

À LA COURGETTE

Préparation : 15 mn

Cuisson : 25 mn

Pour 8 personnes



- 200 g de chocolat noir à pâtisser
- 3 œufs
- 100 g de poudre
- 1 courgette (200 g)
- 70 g de farine
- 1/2 sachet de levure chimique
- 1 pincée de sel

Préchauffez le four à 180°.

Faites fondre le chocolat au micro-ondes ou au bain-marie.

Dans un récipient, fouettez ensemble les œufs et le sucre.

Lavez et épluchez la courgette, puis râpez-la.

Versez le chocolat fondu dans le mélange, puis ajoutez la farine, la levure et le sel.

Versez dans un moule rond beurré (20cm).

Enfournez pour 25 mn.



LA CHRONIQUE DES JARDINIERS :

Chères adhérentes, chers adhérents,

La saison d'été est finie et la traditionnelle bascule du temps a eu lieu comme à l'accoutumée en Savoie. Au 15 août le temps change. Cette année encore, cela se vérifie. Les températures sont fraîches le matin et encore chaudes l'après-midi. Ce sont des conditions idéales pour préparer la saison hivernale et pour vos légumes de conservation. Un de ces légumes est entrain d'être ramassé en ce moment, il s'agit de l'oignon.

Il a subi le mildiou. Nous avons choisit une variété résistante et cela a fonctionné. Le calibre et la qualité sont acceptables au regard de la pression des maladies qu'il a supportées.

Beaucoup de légumes qui constitueront votre panier hivernal ont été plantés au printemps, donc ils ont subi la grosse pression des adventices. Certains d'entre eux sont actuellement dans l'herbe et seront désherbés très bientôt. Cela est d'autant plus important, car la baisse des températures va arrêter, chez certains, la thermo dormance, donc en bref, ils vont recommencé à pousser.

La réussite de la saison est d'ores et déjà actée. Le fruit qui la symbolise chez nous, est le melon. Il n'est pas de Cavaillon, mais il est quand même sucré. Mais comme un symbole a plusieurs sens, c'est aussi le fruit qui vient interroger nos pratiques, car pour certains d'entre eux, le stade de récolte a été dépassé. Donc, il nous faudra avoir une réflexion globale sur les choix des cultures, afin d'éviter du stress et des erreurs techniques.

La réussite de la livraison de l'été n'est qu'un début, en effet, nous avons passé un contrat avec vous, et il prévoit de vous livrer des légumes toute l'année, donc il nous reste l'automne et l'hiver.

Les salariés de Terre Solidaire qui ont déjà produit les légumes estivaux ont aussi commencé les plantations pour les cultures suivantes. On peut parler du chou chinois et du fenouil qui seront plantés ce matin.

La traditionnelle bascule du temps au 15 août nous rapproche également d'un moment que nous attendons tous, les vendanges. Cela est particulièrement vrai pour les salariés de Terre Solidaire qui ont participé au pôle vigne.

En attendant ces vendanges, le désherbage et les plantations sont au programme.

Rodrigue L. - Encadrant maraîcher